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國立成功大學第五五三次主管會報紀錄 

 時 間 九十二年五月廿一日（星期三）下午二時  地 點 雲平大樓四樓會議室 

 出 席 

歐善惠  宋瑞珍（湯銘哲代）  蘇炎坤  柯慧貞  王振英  黃肇瑞  張克勤  楊明宗（龔梓燦代）  任世雍     
余樹楨  王駿發（蕭飛賓代）  吳萬益  謝文真  楊友任（方深毅代）  陳祈男  賴溪松  周澤川  陳省盱     
彭富生  李丁進  徐德修  

 列 席 陳梁軒 

 主 席 歐 善 惠 代  記 錄 林 碧 珠 

壹、報告及確認事項： 

一、報告本校第五五二次主管會報決議事項執行情形，修正後予以確認。 

二、主席報告： 

今日下午黃煌雄監察委員由教育部呂木琳次長及農委會漁業署等相關人員陪同來校訪察「海洋與台灣相關課題總體

檢」專案，校長在場陪同，故由本人代為主持主管會報。最近 SARS疫情由北往南延燒，附設醫院及本校的防疫措

施如何，稍後請相關主管向大家說明。 

三、SARS疫情簡報： 

（一）方醫務秘書深毅： 

今日下午因行政院林信義副院長至成醫巡視，故由本人代表楊代院長在此報告成醫最近的 SARS 疫情及防疫措

施。為防堵高雄疫情向台南蔓延，除早已實施體溫管控、設立發燒篩檢站及持續舉辦 SARS 防護講習外，門診方

面將自下週一起設立院外發燒門診，以處理所有發燒病患。住院方面，目前有九例通報病例住院，十二樓病房將

改建為負壓隔離病房，以集中隔離。部分隔離病房目前正趕工中，預計六月初可完成，惟屆時醫護人力恐將無法

負荷，醫護人員之隔離處所亦需另外設法解決。目前醫院防疫小組每週一、四定期開會，以因應最新疫情。 
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（二）柯學務長慧貞： 

昨晚本校接獲二例疑似 SARS通報案例，一是數學系學生、一是航太所學生，二人已在成醫住院隔離治療中。
曾與之密切接觸過的師生同仁名單將儘快清查送衛生局審定後進行居家隔離。數學系館及航太系館煩請總務處全
面消毒，並請二系之師生同仁戴上口罩。另外，經請計網中心緊急支援將本校教職員工生資料庫與近日曾於高雄
長庚醫院看診、住院之四萬個病患名單進行比對，共比對出九個學生，除教官室將儘快進行調查追蹤外，也請各
位院長轉知相關系主任儘快協助找到學生，了解有無 SARS症狀及接觸史資料，並依本校居家隔離應變流程處理。 

在計網中心協助下已設計教職員工生每日登錄體溫之網頁，為有效篩檢可疑案例，請各位主管務必督導所屬各
單位師生同仁確實量體溫並上網登錄。 

（三）湯副院長銘哲： 

面對南部 SARS疫情擴大情況，醫學中心（尤其是附設醫院）承受很大的壓力，也相當憂心。五月一日已成立
應變小組，原每二天召開一次會議，現在每天早上均進行會報，希望盡全力做好防護措施。醫學院與附設醫院間
之通道，應同仁要求已於五月十九日封閉。醫學院對於實習學生是否從臨床單位調回的問題亦承受很大的壓力，
因考量此批實習生至五月底即完成實習，而且是很好的教育機會，故決定繼續實習至期滿。六月初有一批新的實
習生，將會特別加強訓練，且不安排至第一線實習。 

本週末各系所將舉行碩士班口試，考生來自各縣市，提醒各系所做好防護措施。醫學院已規劃提供較開放寬敞
的空間供院內系所進行口試，且一一通知考生勿請家人陪考，考生亦不可進入電梯及室內教學研究空間，以防堵
疫情擴散，提供各院系所參考。 

（四）王總務長振英： 

雲平大樓自今日起在一樓樓梯出入口處實施體溫量測管控，出入者若未依學校規定黏貼貼紙，需先量體溫後方得
上樓洽公。隔離處所方面，目前已規劃成功招待所，若仍不敷使用，再另覓其他適當處所或調整學生宿舍。 

（五）陳總教官省盱： 

昨日由校長帶隊至各系所單位抽檢 SARS防疫工作實施情況，仍有部分單位不甚落實，為防止疫情在校園蔓延，
請各單位務必提高警覺，周密防範。 

四、各單位報告： 
（一）教務處： 

１五月十三日空軍軍官學校閻教務處長率領該校教務處同仁、航太系主任來校訪問，希望與本校訂定學術合作協議
書，以促進兩校學術合作。 

２九十二學年度博士班招生考試業已報名結束，報名人數計 1300 人，比九十一學年度增加 336 人。各系所報名人
數增減統計資料提供各位主管參考。 

３本校自九十二學年起科目時間表將全面上網查詢，不再印發紙本。五月十九日已於格致廳舉行網路查詢說明會，
感謝計網中心的全力協助。另轉學生考試將自五月廿三日起接受網路報名，報名期間亦請計網中心協助注意網路
之暢通。 
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（二）研發處： 

１五月九日與進駐南科之七個研究中心主持人參訪育成中心並實地勘查南科校地，目前較傾向承租台糖釋出的三公
頃土地，取代原先建議之「專 26」區域。惟南科管理局告知，本校僅能與中正大學各使用 1.5 公頃，據了解中
正大學似並不積極，本校擬先行文南科管理局並副知台南縣政府，再進一步聯繫協調。 

２國防役申請作業，國防部今年改於七月一日收件，本校收件截止日為六月十日，已函知各單位依期限辦理。 
３本校 ISO認證作業，台灣科技檢驗公司已於五月九日完成書面審查，將於五月廿七日實地稽核。 
４向惠普科技公司申請計畫案，各單位提出之各案已成功協調整合為一。 
５有關成立國際事務專責機構事宜，依校務企劃座談決議，經蒐集各校相關資料並函請教、學、總三處及六學院推
派一名聯絡人及提出意見後，已規劃成立國際事務專責單位計畫書草案，將於五月廿六日下午三時召開座談會。 

６本校與美國三一大學交換學生計畫案，三一大學將於下學年選派一名學生至本校語言中心進修，本校今年未及選
派學生，名額將保留至下一年度。 

７十一月份將與本校德國研究中心配合德國在台協會共同舉辦歐洲教育展。 
８法國在台協會已口頭允諾與本校共設獎學金，正式書函將於近日寄達。 

（三）理學院：  

因受 SARS疫情影響，物理系原訂五月舉辦之「第三屆亞洲國際準晶學術研討會」，決定延至明年舉辦；吉林大學
來訪方面，將無限期展延。 

（四）社會科學院： 

本校與中山大學將於本週六首次合辦經濟學競試，係由本校統一命題後各自在就讀學校考試，與一般上課情形類
似，因此在加強防範下仍將如期舉行。 

（五）計網中心： 

１據悉教育部將於下學期遴選幾所國立大學試辦資訊方面之第二專長學程，授課鐘點費將由教育部補助 80%，為
順利爭取試辦，相關問題擬建請教務處召集相關單位先進行協調。 

※歐副校長：工學院也辦過次專長學程，授課鐘點費之核發仍依學校相關規定辦理。有關試辦資訊方面第二專長學
程之相關問題，請推廣教育中心依權責及相關規定辦理，屆時若有實際困難，再提出討論。 

２計網中心近日配合學務處推動不少 SARS之防疫措施，同時在校務ｅ化方面亦持續進行中。科目時間表網路查詢
系統已推動上線，學生離校手續、共通資料庫等亦推動中。所需資源在經費年年刪減的情況下，已顯得相當不足，
希望學校在分配經費時能多加考慮計網中心的需求。 

※歐副校長：計網中心配合學校新增不少工作，請會計室在分配明年度經費時列入考量。 
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（六）秘書室： 
台灣科技檢驗公司訂於五月廿七日來校進行二○○○年版 ISO外部稽核，屆時請各行政單位主管或指定代理人依
照時間表在單位內接受稽核。 

貳 、  討   論   決   議   事   項     執    行    情    形 

一 教務處擬聘請蘇炎坤（兼召集人）、王三慶、林瑞明、閔振發、
麥愛堂、葉茂榮、方銘川、蔡長泰、翁鴻山、許茂雄、段良雄、
譚伯群、利德江、楊倍昌、吳華林、彭堅汶、劉定泮、吳文助、
陳盛堅等十九位為本校九十二年度校友傑出成就獎選拔委員會委
員乙案，決議：照案通過。—教務處。 

教務處：照案辦理。 

二 國立海洋生物博物館擬與本校訂定學術合作辦法乙案， 
決議：原則同意，請教務處依會中意見修訂後，提下次會議確

認。—教務處。 

教務處：照案辦理，修正如附件。 

三 有關社會科學院教學空間不足的問題，請研發處召集教務處、總
務處、社會科學院等單位就目前唯農大樓有無可用空間或其他可
能適用空間進行協商。—研發處。 

研發處： 
已於六月十一日召集社科院、教務處、總務處及
附工等單位召開協調會，決議如下： 
一、歷史系借用唯農大樓教室最快須俟九十三年

一月底才能搬遷，屆時社科院教學空間不足
問題就能暫時得以略為疏解。故今年九月開
學之前，請教務處儘量挪出二間教室暫借社
科院應急之用。 

二、（一）唯農大樓之教室應以正規學制之課程為
優先考量，非正規學制之課程（如學分班、
教育訓練班等…），申請單位應使用該系所之
教室。（二）依本校「現有各系所實際建坪與
教育部所規定之基本建坪比較表」評估空間
足夠之系所，學生上課應使用該系所之教
室，避免使用唯農大樓之空間。 
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參  、 追       蹤       事        項       摘       要 執      行      情      形 

一 （91.11.06第五四二次討論決議事項） 
內政部建築研究所委託本校辦理之防火實驗群即將於近期開
幕，但尚未商妥未來雙方之營運合作方式，請研究總中心積極聯
繫，並於適當時間安排在主管會報做專案簡報。 

 

研究總中心： 

內政部建研所九十二年五月廿七日來函提送「國
立成功大學使用內政部建築研究所防火暨性能
實驗設施協議書」及「內政部建築研究所防火暨
性能實驗群使用國立成功大學歸仁校區行政管
理協議書」兩草案，請本校提供意見。研究總中
心於九十二年六月十日召集「防火暨性能建築實
驗設施諮詢小組」本校成員討論草案內容，並做
部分修正。討論結果經整理並確認後，將於六月
十八日之主管會報提出報告。 

二 （92.01.08第五四六次討論決議事項） 

為協助推動國際化，本校校園中英文路標之製作請總務處加速作業。 
總務處：施工中（已於成功湖東南角試做一樣品）。 

三 （92.03.12第五四九次主席報告事項） 
本校用以致送外賓之紀念品，如能自行研發設計，將更具特殊意
義。請新聞中心構思舉辦以本校教師為對象之紀念品設計創作比
賽，可分數組價位分別錄取不同款式之設計作品，將來量產時亦
可考慮適當回饋設計創作者。 

新聞中心：已於九十二年六月十八日以（九十二）
成大秘字第○二二號函正式發文各院系
所，向全校教師徵求作品。 

四 （92.04.23第五五一次討論決議事項） 
學務處擬廢止「國立成功大學優秀國際研究生獎學金申請要點」
乙案， 
決議：請先與教務處協商新（修）訂相關辦法後，再廢止本申請要點。 

教務處：與學務處協商修訂完畢，擬提九十二年六
月十八日主管會報審議。 

學務處：配合教務處之規劃，重新研修該要點，將
於六月十八日主管會報提會修訂。 

附註：一、請各單位就有關決議事項執行情形，儘速填送秘書室，備提下次會議報告。 
二、本紀錄記載如有疏漏或與原意有所出入，請有關單位於填送執行情形或初稿確認時提出更正。 
三、本次會議決議案執行情形，經提下次會議逐項檢討認定後，分送各單位照案執行。如屆時未收到本紀錄時， 

請向秘書室連繫查詢。 
四、本紀錄經確認後將登載於秘書室 Homepage，歡迎上網查閱。 


